



NELGA Central Africa
www.nelga-ca.net



Implemented by
giz
Deutsche Gesellschaft
für Internationale
Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

PRIX D'EXCELLENCE NELGA POUR LES MEILLEURS MASTERS ET DOCTORATS/PhD SUR LE FONCIER EN AFRIQUE CENTRALE

EDITION 2023

Appel à candidature

Contexte de l'activité

La Déclaration de l'UA sur le foncier exhorte les États membres à élaborer des politiques foncières globales qui répondent aux besoins spécifiques de chaque État et à créer des capacités humaines, financières et techniques adéquates conformément au Cadre et Lignes directrices sur les politiques foncières en Afrique (CLD). La Déclaration invite les Communautés économiques régionales (CER) à intégrer les questions de gouvernance foncière dans les cadres, politiques et protocoles communautaires et, à organiser des plateformes pour la diffusion des connaissances et le partage des meilleures pratiques. Dans la Déclaration de l'UA sur les problèmes et enjeux fonciers (Déclaration de l'UA sur le foncier), les chefs d'État et de gouvernement ont décidé de s'approprier et de mener des processus de réforme foncière en renforçant les institutions en vue d'une gouvernance foncière efficace et en allouant des ressources budgétaires adéquates pour l'élaboration de politiques, pour leur mise en œuvre et pour le suivi des progrès réalisés.

Après la phase de structuration organique et de consolidation de son assise institutionnelle auprès des institutions universitaires pilotes d'Afrique centrale, la coordination du projet NELGA, fort des conclusions du screening qui avait été réalisé au démarrage du Projet a tenu à préciser en fonction de l'urgence des besoins en accompagnement des jeunes chercheurs intéressés par les problématiques foncières. La bonne gouvernance foncière est citée comme étant essentielle pour réaliser l'Agenda 2063.

Pour promouvoir la recherche, sur les questions foncières, le pôle d'excellence NELGA Afrique centrale que coordonne l'université de Yaoundé1 sous le lead du Prof Tchawa Paul, coordonnateur du réseau avec le soutien de la GIZ et de l'Africa Land Policy Center (ALPC) attribue conjointement des Prix de meilleures thèses de doctorat PhD et de mémoires pour soutenir les jeunes chercheurs, encourager la diffusion des connaissances et récompenser des travaux portant sur la gouvernance foncière en Afrique centrale.





NELGA Central Africa
www.nelga-ca.net



Implemented by
giz
Deutsche Gesellschaft
für Internationale
Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Objectif visé par l'activité

L'objectif principal de cette activité est de procéder à la sélection 6 prix d'excellence :

- Trois prix d'excellence pour les meilleurs mémoires de Master en lien avec la thématique foncière
- Trois prix d'excellence pour les meilleures thèses de doctorat/PhD en lien avec la thématique foncière

Objectifs spécifiques

De manière spécifique il s'agira de :

1. Inciter les jeunes chercheurs à s'intéresser à la question foncière ;
2. Promouvoir les travaux de recherche en sciences sociales, de haute qualité ;
3. Encourager les jeunes chercheurs à la recherche de haute qualité ;
4. Encourager les jeunes chercheurs à publier les produits de leurs recherches.

Résultats attendus

Au terme de cette sélection les résultats ci-après sont attendus :

- Cartographie des productions scientifiques sur les questions foncières ;
- Connaissances des thématiques les plus étudiées sur le foncier par les jeunes chercheurs ;
- Remise de six prix d'excellence : le prix des trois (3) meilleurs mémoires de Master et celui des (3) meilleures thèses de doctorat sur les questions foncières ;
- La publication des meilleurs mémoires et thèses dans des revues scientifiques.

Disciplines concernées

Il est ouvert à toutes les disciplines des sciences humaines et sociales (Géographie, Sociologie, Sciences Juridiques et Politiques, Histoire, Anthropologie, Sciences économiques etc.).

Date et Lieu de soumission des Masters et des thèses

Les candidatures doivent être exclusivement adressées par voie électronique au format PDF à prixnelgaac@gmail.com, au plus tard le 31 octobre 2023 à minuit heure d'Afrique centrale et comporter les documents suivants qui seront à constituer et à envoyer en une seule fois :

- Formulaire de candidature (à compléter) ;
- Un résumé de l'étude de 7 000 signes maximum ;
- Un plan détaillé du mémoire ou de la thèse ;
- Pour une thèse, une lettre de soutien du directeur de thèse ;





NELGA Central Africa

www.nelga-ca.net



Implemented by
giz
Deutsche Gesellschaft
für Internationale
Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

- La thèse ou le mémoire ;
- Un bref curriculum vitae ;
- Une copie électronique du mémoire en PDF ;
- Une attestation de participation au MOOC sur les conflits fonciers en Afrique centrale (en cas de besoin, Veuillez envoyer un mail à nadege.takougang@giz.de pour l'inscription au MOOC).

Après examen de leur recevabilité, la liste des candidats sera affichée sur le site du NELGA-AC (www.nelga-ca.net). Toutes les candidatures sélectionnées seront examinées par le Conseil scientifique du NELGA-AC.

Critères de sélection des mémoires et Thèse

- La contribution du mémoire aux études sur la gouvernance foncière ;
- L'originalité du sujet et de la démarche scientifique ;
- Le caractère interdisciplinaire de la démarche scientifique (sans que ce critère soit exclusif) ;
- La qualité d'écriture.

Chronogramme indicatif

Actions	Dates
Appel à candidature	18/09/2023
Délais de recevabilité	31/10/2023
Date de publication	08/01/2024
Cérémonie de Remise des prix	23/01/2024

Contacts :

Pr Mediebou Chindji, mechiro@yahoo.fr, 679 944 950

Dr. Foyet Gankam Arsène Delors, agankam86@gmail.com, 697 808 239

M. Dakayi Jules Cédric, dakayitchapsic@yahoo.com, 674 569 487

Mme Takougang Nadège, GIZ, nadege.takougang@giz.de, 674 615 616





NELGA Central Africa
www.nelga-ca.net



NELGA EXCELLENCE PRIZE FOR THE BEST MASTERS AND DOCTORATES/PhD ON LAND IN CENTRAL AFRICA

2023 EDITION

Call for applications

Context of the activity

The AU Declaration on Land Tenure urges Member States to develop comprehensive land tenure policies that respond to the specific needs of each State and to build adequate human, financial and technical capacities in line with the Framework and Guidelines on Land Tenure Policies in Africa (CLD). The Declaration invites the Regional Economic Communities (RECs) to integrate land governance issues into community frameworks, policies and protocols, and to organise platforms for disseminating knowledge and sharing best practices. In the AU Declaration on Land Tenure Issues and Challenges (AU Land Tenure Declaration), the Heads of State and Government resolved to own and lead land tenure reform processes by strengthening institutions for effective land tenure governance and by allocating adequate budgetary resources for policy development, implementation and monitoring of progress.

After the organic structuring phase and the consolidation of its institutional base with the pilot university institutions in Central Africa, the NELGA project coordination team, on the strength of the conclusions of the screening carried out at the start of the project, was keen to specify the urgent support needs of young researchers interested in land issues. Good land governance is cited as essential to achieving Agenda 2063.

To promote research into land tenure issues, the NELGA Central Africa centre of excellence, coordinated by the University of Yaoundé¹ under the leadership of Prof Tchawa Paul, network coordinator, with the support of GIZ and the Africa Land Policy Centre (ALPC), jointly awards prizes for the best PhD theses and dissertations to support young researchers, encourage the dissemination of knowledge and reward work on land tenure governance in Central Africa.

Objective of the activity

The main objective of this activity is to select 6 awards of excellence :

- Three awards for the best Master's theses on land issues
- Three prizes for the best doctorat/PhD's theses on land issues.





NELGA Central Africa
www.nelga-ca.net



Implemented by
giz
Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Specific objectives

The specific objectives will be to:

1. Encourage young researchers to take an interest in land issues;
2. Promote high-quality social science research;
3. Encourage young researchers to carry out high-quality research;
4. Encourage young researchers to publish the products of their research.

Expected results

At the end of this selection process, the following results are expected:

- Mapping of scientific production on land issues;
- Knowledge of the themes most studied by young researchers in the field of land tenure;
- The awarding of six prizes for excellence: the prize for the three (3) best Master's dissertations and the prize for the (3) best doctoral theses on land issues;
- Publication of the best dissertations and theses in scientific journals.

Disciplines concerned

It is open to all disciplines in the humanities and social sciences (Geography, Sociology, Legal and Political Sciences, History, Anthropology, Economics, etc.).

Date and Place of Submission of Masters Degrees and Theses

Applications must be sent exclusively electronically in PDF format to prixnelgaac@gmail.com no later than midnight Central African Time on 31 October 2023, and must include the following documents, which must be compiled and sent in a single package:

- Application form (to be completed) ;
- A summary of the study of no more than 7,000 characters;
- A detailed outline of the dissertation or thesis;
- For a thesis, a letter of support from the thesis supervisor;
- The thesis or dissertation;
- Brief curriculum vitae;
- An electronic copy of the dissertation in PDF format;
- A certificate of participation in the MOOC on land conflicts in Central Africa (if required, please send an email to nadege.takougang@giz.de to register for the MOOC).





NELGA Central Africa
www.nelga-ca.net



Implemented by
giz
 Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

After examination of their admissibility, the list of candidates will be posted on the NELGA-AC website (www.nelga-ca.net). All selected applications will be examined by the NELGA-AC Scientific Council.

Selection criteria for dissertations and theses

- The contribution of the dissertation to land governance studies;
- The originality of the subject and the scientific approach;
- The interdisciplinary nature of the scientific approach (without this criterion being exclusive);
- The quality of the writing.

Indicative timetable

Actions	Dates
Call for applications	18/09/2023
Deadline for admissibility	31/10/2023
Publication date	08/01/2024
Awards ceremony	23/01/2024

Contacts :

Pr Mediebou Chindji, mechiro@yahoo.fr, 679 944 950
 Dr. Foyet Gankam Arsène Delors, agankam86@gmail.com, 697 808 239
 M. Dakayi Jules Cédric, dakayitchapsic@yahoo.com, 674 569 487
 Mme Takougang Nadège, GIZ, nadege.takougang@giz.de, 674 615 616

